

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ**

ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ

Кафедра риторики и методики преподавания языка и литературы

ЛЮ СЯОИН

**ИЗУЧЕНИЕ ФУНКЦИЙ ГЛАГОЛЬНЫХ ФОРМ В РАССКАЗЕ
ВИКТОРА АСТАФЬЕВА «КОНЬ С РОЗОВОЙ ГРИВОЙ»**

Дипломная работа

студентки 4 курса
специальности «Русская
филология»

Научный руководитель:
кандидат педагогических наук,
доцент Т. В. Игнатович

Рецензент:
кандидат педагогических наук,
доцент Т.В. Мальцевич

Допущена к защите
«__»_июня_2018 г.

Зав. кафедрой - кандидат педагогических наук,
доцент И.В. Таяновская

Минск, 2018

РЕФЕРАТ

Лю Сяоин

Изучение функций глагольных форм в рассказе Виктора Астафьева «Конь с розовой гривой»

Научный руководитель – кандидат педагогических наук доцент Игнатович Т.В.

Дипломная работа состоит введения, из 2 глав, заключения, списка использованных источников (52 позиции) и занимает 45 страниц.

КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА: ФОРМЫ ГЛАГОЛА, ФУНКЦИИ ГЛАГОЛА, АНАЛИЗ ТЕКСТА, ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ ТЕКСТ, МЕТОДИКА РКИ.

Дипломная работа посвящена изучению функций форм глагола в художественном тексте для обогащения словарного запаса и расширения многообразия грамматических форм иностранных студентов.

Объект исследования – глагольные формы (на материале рассказа В. Астафьева «Конь с розовой гривой»).

Цель работы – установить качественно-количественный состав форм глагола в рассказе В. Астафьева «Конь с розовой гривой», провести типологию этих значений и определить возможности для обогащения с их помощью речи иностранных учащихся.

Методы исследования: направленная выборка языкового материала, классификация, анализ и систематизация данных научной литературы по избранной проблеме, метод контекстуального анализа, описательный.

Функционально-семантический аспект предполагает рассмотрение свойств и функциональных возможностей частей речи в структуре текста.

Обилие глаголов, отглагольных форм (причастий, деепричастий) обычно отличает повествование от описания, в котором главным выразительным средством речи являются имена существительные и прилагательные.

Частое употребление глаголов передает быструю смену действий, состояний, придает повествованию динамичность.

Результаты исследования освещены на 4 конференциях; опубликованы материалы 2-х конференций.

ABSTRACT

Liu Xiaoying

The study of the functions of verbal forms in the story by Victor Astafyev "A horse with a pink mane"

The supervisor of the study is the candidate of pedagogical sciences, docent Ignatovich T.V.

The thesis consists of an introduction, 2 chapters, a conclusion, a list of used sources (52 positions) and it takes 45 pages.

KEY WORDS: VERBS FORMS, VERBAL FUNCTIONS, TEXT ANALYSIS, LITERARY TEXT, METHODOLOGY OF RUSSIAN AS A FOREIGN LANGUAGE.

The thesis is devoted to the study of the functions of the verb forms in the literary text for enriching the vocabulary and widening the diversity of grammatical forms of foreign students.

The object of the study is verb forms /on the material of V. Astafyev's story "A horse with a pink mane"/.

The aim of the work is to establish the qualitative and quantitative composition of the verb forms in V. Astafyev's story "A horse with a pink mane", to conduct a typology of these values and to determine the possibilities for enriching with their help of the speech of foreign students.

The source of the linguistic material is the story by V. Astafyev "A Horse with a Pink Mane".

Research methods: direct selection of language material, classification, analysis and systematization of scientific literature data on a selected problem, the method of contextual analysis, a descriptive method.

The functional-semantic aspect presupposes the consideration of the properties and functional capabilities of parts of speech in the structure of the text.

The abundance of verbs, verbal forms (participles, gerunds) usually distinguishes the narrative from the description in which the main expressive means of speech are nouns and adjectives.

The frequent use of verbs imparts a rapid change of actions, states, gives the narrative dynamism.

The results of the research were discussed at 4 conferences, the materials of 2 conferences were published.